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■ ‘‘La movilización es para exigir, no para derribar el gobierno”

Nuestra lucha se
enfoca a rehacer el
tejido social: Sicilia
■ Lo que buscamos es un pacto ciudadano que ponga fin a la violencia
■ ‘‘Hay un Estado cooptado y corrompido por el crimen organizado’’        
■ ‘‘Millones no pueden entender una guerra mal planeada, mal dirigida’’

■ 2 a 6RUBICELA MORELOS, CORRESPONSAL, Y ALONSO URRUTIA

García Luna
pide superar el
“litigio político”
sobre seguridad  
■ “Es impensable que se
exprese que la ofensiva
contra el narco es errónea”  

■ 7ALFREDO MÉNDEZ

‘‘Tenemos la
razón, la ley 
y la fuerza’’,
dice Calderón
■ ‘‘No retrocederán las
tropas en el combate
contra la delincuencia’’ 

La Marcha Caravana por la Paz con Justicia y Dignidad partió ayer de Cuernavaca, encabezada por el poeta Javier Sicilia. ‘‘El país está hecho jirones por la
violencia’’, resumió el escritor, quien reiteró que la movilización es silenciosa, ‘‘porque nuestro dolor es indecible’’. En la movilización participan contingentes
de 12 estados ■ Foto Francisco Olvera

RUMBO A LA CIUDAD DE MÉXICO

■ 5CLAUDIA HERRERA BELTRÁN, ENVIADA

■ 18LEOPOLDO RAMOS, CORRESPONSAL

Rescatan sexto
cadáver en la
mina de carbón
de Sabinas 

En la localidad de Coahuila priva la
desolación entre familiares. El se-
cretario de Trabajo, Javier Lozano,
insistió en que hay pocas esperan-
zas de hallar con vida a los ocho tra-
bajadores aún atrapados ■ Foto Ap

Suman 146 
los cuerpos
hallados en
fosas de Durango

■ 9SAÚL MALDONADO Y CARLOS GARCÍA
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Su titular retira acuerdo de la discusión 
 

Tres servidores tendrán auto a cuenta del TEDF 
 
Ángel Bolaños 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 40 
 
Con el argumento de que ya estaba considerado en el presupuesto de este año, el presidente del Tribunal Electoral 
del Distrito Federal (TEDF), Adolfo Riva Palacio Neri, retiró de la discusión en el pleno el acuerdo para autorizar 
apoyos económicos de entre 200 y 250 mil pesos a tres funcionarios del organismo para adquirir vehículos 
particulares y dio por acreditadas dichas asignaciones. 
 
Lo anterior, aun cuando los mismos lineamientos de dicha prestación, que aprobaron los magistrados en marzo de 
2009, señalan expresamente: “El otorgamiento del apoyo económico estará sujeto a que se cuente con 
disponibilidad presupuestaria en el capítulo 1000, servicios personales, del clasificador por objeto del gasto del 
tribunal y se aplicará una vez que sea autorizado por el pleno”. 
 
Los magistrados realizaron además modificaciones al Programa Operativo Anual (POA) que originalmente 
aprobaron para este año, luego de que la Asamblea Legislativa aprobó un presupuesto de 173 millones 46 mil 523 
pesos, 29.4 por ciento menos del que solicitaron. 
 
En la reunión privada del pleno del 12 de abril pasado los magistrados tocaron el punto, pero lo dejaron pendiente 
a petición de Darío Velasco y Aidé Macedo, que pidieron revisar los lineamientos. 
En el pleno del 26 tampoco se resolvió dicho acuerdo y en la última reunión privada, el pasado martes, Riva 
Palacio informó que no había necesidad de someter a votación la asignación de dichos apoyos dado que ya estaba 
aprobado en el presupuesto. 
 
Con esto, los titulares de la Secretaría Administrativa, Mario Vázquez Miranda, y la Dirección General Jurídica, 
Gloria Athié Morales, quienes perciben un sueldo mensual bruto de más de 120 mil 800 pesos, tendrán derecho a 
una aportación inicial de 50 mil pesos y pagos mensuales de 7 mil 555.56, durante los próximos tres años, hasta 
completar 250 mil pesos, mientras el director de la Coordinación de Comunicación Social y Relaciones Públicas, 
Salvador Macías Payén, cuyo sueldo asciende a poco menos de 84 mil pesos, recibirá 40 mil pesos de aportación 
inicial y mensualidades de 6 mil 44.40 pesos, hasta cubrir 200 mil. 
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Es el camino para “aplicar el nuevo modelo de comunicación política”, señala 
 

Con la resolución del caso Peña Nieto se fortalece la 
democracia electoral: TEPJF 
Se “tenía que modificar” la resolución del IFE, explica el tribunal en un documento interno 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 12 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dijo que con su resolución en torno al caso de 
los promocionales del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, “se fortalece la democracia electoral 
mexicana”. 
 
A pesar de que el PAN y el PRD han manifestado su inconformidad por el criterio de cuatro de los siete 
magistrados que integran la sala superior, el máximo tribunal electoral precisó que con su veredicto “se sigue en el 
camino de aplicar el nuevo modelo de comunicación política”, dispuesto en la reforma electoral 2007-2008. 
 
En un documento interno, el TEPJF concluye que “tenía que modificar” la resolución del Instituto Federal 
Electoral (IFE). 
 
En la sentencia del pasado miércoles, cuatro de los siete magistrados votaron en favor de que se ordenara al 
Consejo General del IFE sancionar a los 12 concesionarios de televisión “por incumplir la obligación de que los 
promocionales relacionados con el quinto Informe de gobierno (de Peña Nieto) sólo fueran difundidos en el 
territorio del estado de México”. 
 
La votación estuvo dividida y en términos reales es un empate en posturas, si se toma en cuenta que tres 
magistrados se manifestaron en favor y tres en contra del proyecto de sentencia presentado por la presidenta 
María del Carmen Alanís. 
 
Sin embargo, ante el procedimiento especial sancionador iniciado con motivo de la denuncia presentada por el 
PAN en contra del gobernador Peña Nieto, su partido, el PRI, además de Televisa y Televisión Azteca, se otorgó un 
plazo de 15 días hábiles para que el IFE resuelva e individualice la sanción. 
 
Los concesionarios que deberán ser sancionados son: Tv Azteca, Radio Televisora de México Norte, Canales de 
Televisión Populares, Televimex, Televisora de Occidente, Cadena Televisora del Norte, TV de Los Mochis, 
Humaya, Telehermosillo, Televisora del Golfo, Televisión del Golfo y Televisora Peninsular. 
 
Lo anterior, por conculcación de lo dispuesto en el artículo 228 párrafo 5 del Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe). 
 
Sin embargo, la ponencia de Alanís, aprobada el miércoles, asegura que la difusión a escala nacional de la 
propaganda de Peña Nieto no es imputable al gobierno estatal, “pues no le es exigible el precisar en qué canales no 
debía transmitir sus promocionales, sino únicamente aquellos en que se debía efectuar, a partir de que tienen 
cobertura sobre el estado de México”. 
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De igual forma, resultaron “inoperantes” los argumentos del PAN, porque “no existe conducta ilícita imputable a 
los funcionarios denunciados”. 
 
 
 
El PRD hace un extrañamiento a la subordinación del tribunal 
 

Califica el PAN de “absurdo” el proyecto de sentencia de Alanís 
 
Ciro Pérez y José Antonio Román 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 12 
 
E1 PAN y el PRD criticaron severamente la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), que en una votación dividida de cuatro votos contra tres, exoneró de responsabilidad al gobernador del 
estado de México, Enrique Peña Nieto, por la difusión a escala nacional de promocionales en televisión de su 
quinto Informe de gobierno. 
 
Acción Nacional calificó de “absurdo” el proyecto de sentencia presentado por la magistrada presidenta del 
tribunal, María del Carmen Alanís, que finalmente fue aprobado en el pleno, mientras que el Partido de la 
Revolución Democrática hizo un serio extrañamiento a la decisión emitida. 
 
“Sin duda, los actos cometidos por funcionarios del TEPJF  provocan desánimo, desconfianza, incertidumbre y 
dependencia a la hora de emitir sus resoluciones. Los mexicanos no merecemos tener este tipo de funcionarios 
públicos que aprovechan su tarea jurisdiccional para tejer redes de poder y corrupción”, advirtió el blanquiazul en 
un comunicado de prensa. 
 
Mencionó que en su proyecto aprobado, Alanís planteó además ordenar al Instituto Federal Electoral (IFE) que 
sancione a las televisoras que difundieron los promocionales a escala nacional, en vez de sancionar al gobernador 
mexiquense, quien fue el que los contrató. 
 
“Es aberrante constatar que en el expediente quedó acreditado que ni el gobernador ni el coordinador de 
comunicación social son responsables de la difusión de los espots de su Informe de gobierno fuera del estado de 
México.” 
Por su parte, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, expresó su inconformidad por la exoneración de Peña 
Nieto, quien difundió –con apoyo de cadenas televisoras nacionales– promocionales de su Informe de gobierno, 
contraviniendo las disposiciones electorales, mientras que los medios de comunicación aludidos –Televisa, Tv 
Azteca y repetidoras– sí fueron sancionados. 
 
“Los magistrados de la sala superior, particularmente los que formaron la mayoría de cuatro votos con que esta 
sentencia se aprobó, lanzan un preocupante mensaje de impunidad para los gobernantes y para todo aquel que 
intente burlar la ley para promocionarse ilegalmente con miras a la elección presidencial de 2012, poniendo a su 
disposición excusas para incumplir con las normas vigentes”, dijo el dirigente perredista. 
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Al eximir a Enrique Peña Nieto, pese a que él fue quien contrató y pagó con recursos públicos estas transmisiones 
ilegales, se demuestra que el tribunal electoral, supuestamente autónomo, actuó bajo consigna y tiene una 
marcada subordinación al mandatario mexiquense, dijo Zambrano Grijalva. 
 
 
 
 

Augura Bravo Mena elección de Estado 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 37 
 
Toluca, Méx., 5 de mayo. Ante los “indicios preocupantes” de una “elección de Estado” en la entidad, el candidato 
del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Luis Felipe Bravo Mena, exigió este jueves a las autoridades 
electorales garantizar que en los comicios del 3 de julio los ciudadanos podrán votar sin presiones ni otras 
anomalías. 
 
El panista acudió este jueves al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) a solicitar de manera formal el 
registro de su candidatura. Ahí exigió al organismo “que vigile en detalle, con vigor y energía”, que el proceso 
electoral se apegue a las leyes mexicanas y a los tratados internacionales. 
 
Acompañado por el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero; el líder del panismo mexiquense, Germán 
Olivares, y los coordinadores de Acción Nacional en el Senado, José González Morfín, y en la Cámara de 
Diputados, Josefina Vázquez Mota, Bravo Mena alertó que el gobierno de Enrique Peña Nieto ya puso en marcha 
una operación para incidir en favor del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Eruviel Ávila 
Villegas. 
“Hay indicios que preocupan, como la operación de una serie de programas con los que el gobierno pudiera tener 
cobertura y decir que no está haciendo campaña, pero en los hechos están claramente vinculados con su partido”, 
dijo. 
 
“Demandamos a las autoridades electorales que garanticen que se cumplan todos los requisitos de una elección 
libre, con organización perfecta, equitativa e imparcial.” 
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El PRD realiza acto por los 22 años de su fundación 
 

Llama Ebrard a definir en noviembre el candidato presidencial 
de izquierda 
 
José Antonio Román y Ciro Pérez 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 13 
 
Sin la presencia de sus dirigentes históricos, actos que no consiguieron interesar a la militancia al cuestionar la 
“vocación casi suicida” de su dirigencia, y una reunión que parecía organizada para el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) festejó ayer su 22 aniversario. 
 
Tras una intervención de apenas dos minutos del dirigente nacional, Jesús Zambrano, y un llamado de la 
secretaria general, Dolores Padierna, a rescatar al partido, el escenario fue prácticamente cedido al jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, quien acompañado por el gobernador aliancista de Guerrero, Ángel Aguirre, y el ex 
presidente del partido y actual gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, llamó a las izquierdas a crear este mismo 
mes el procedimiento que defina al aspirante mejor posicionado para 2012, en el que se contemplen al menos dos 
debates y una consulta nacional para que, a más tardar en noviembre, se conozca al abanderado de las fuerzas 
progresistas para las elecciones presidenciales. 
 
Ante más de 60 mil personas que se reunieron en la explanada del Monumento a la Revolución y sus alrededores, 
Ebrard insistió en la unidad del partido y dijo que rumbo a las elecciones del próximo año es necesario un solo 
candidato, un solo programa y una sola izquierda. 
 
Propuso que los debates tengan lugar en octubre, “para que la gente sepa qué propone cada cual, qué significa 
cada cual” y la consulta nacional en el mes de noviembre, en la que se le pregunte a la opinión pública quién debe 
ser el candidato a la Presidencia de la izquierda mexicana. 
 
“Y que nos sujetemos todos, desde ahora lo digo, a los resultados de esa consulta nacional. Yo desde ahora les 
digo: me voy a sujetar a lo que diga la opinión pública. Si dice que el candidato es el de la voz, conforme a la ley 
actuaremos para estar en 2012. Si la opinión pública dice otra cosa, lo voy a respetar porque soy una gente de 
palabra y porque la izquierda debe dar una lección de quiénes somos, de que nos respetamos y de que somos 
capaces de tener unidad”. 
 
Con breves discursos, apresurados por la amenaza de lluvia y el fuerte viento que derribó el atril y las mantas del 
templete, la ceremonia del aniversario perredista fue en los hechos el destape formal de Ebrard ante un auditorio 
mayoritariamente capitalino, que lo convirtió en el orador principal, por encima de la secretaria general, Dolores 
Padierna y el presidente nacional, Jesús Zambrano. 
 
Toda su intervención se centró en recordar los logros de los gobiernos de izquierda en el Distrito Federal, y en 
reiterar que aspira a la Presidencia de la República, “porque no soy un político mediocre” y porque se ha 
preparado “30 años” para este momento, dicho esto ante la dirigencia en pleno de Nueva Izquierda y funcionarios 
del gobierno capitalino. 
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Los modestos festejos por este 22 aniversario iniciaron por la mañana, con una conferencia magistral del 
historiador y ensayista político Enrique Semo, quien a contrapelo de los discursos vespertinos aseguró que el PRD 
se encuentra sumido en una profunda crisis, que ha debilitado al partido en sus lazos ideológicos, morales y 
políticos. 
 
Semo expresó su “angustia” por la situación que vive el PRD. “Es deprimente para la gente de izquierda ver cómo 
en el PRD, en una vocación casi suicida, se pelean los dirigentes por cuestiones que no son las que interesan al 
pueblo, sino por problemas internos de poder”, dijo a los perredistas asistentes. 
 
 
 
Habrá una alianza de facto con el PAN de acuerdo con los resultados de encuestas: Ortega 
 

Inicia Acosta Naranjo campaña en Nayarit 
 
Myriam Navarro González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 37 
 
Tepic, Nay., 5 de mayo. El dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, 
así como los ex líderes nacionales perredistas Jesús Ortega y Guadalupe Acosta Naranjo, festejaron en Nayarit los 
22 años de fundación de su instituto político. Asimismo, Acosta Naranjo inició su campaña como candidato del sol 
azteca al gobierno del estado. 
 
En un acto al cual acudieron perredistas provenientes de los 20 municipios nayaritas, Jesús Zambrano se 
congratuló de la unidad partidista que vio en este acto y consideró que la fortaleza del PRD llevará a Acosta 
Naranjo a la gubernatura. 
 
Añadió que ya se sabe que el actual mandatario, el priísta Ney González Sánchez, meterá “carretadas de dinero” 
para que su candidato, Roberto Sandoval Castañeda, gane las elecciones del 3 de julio, pero el PRD tiene “la fuerza 
y la simpatía de la gente”, que se ha unido en torno a un “bien planteado” programa transexenal de gobierno. 
 
Jesús Ortega confirmó a su vez que él coordinará la campaña de Guadalupe Acosta y habló sobre los acuerdos que 
ventiló el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, quien dio a conocer que a finales de este 
mes se llevará a cabo una encuesta que medirá el crecimiento o declive de los candidatos del PRD y del PAN. La 
abanderada de este último partido es Martha Elena García. 
 
Ortega Martínez señaló que el candidato que más haya crecido y encabece las encuestas será el abanderado de 
ambos partidos al gobierno del estado, y si el sol azteca debe integrar una alianza de facto con el blanquiazul, lo 
hará. 
 
En su discurso, Acosta Naranjo anunció que el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y el 
gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, visitarán Tepic el próximo domingo, junto con la dirigencia nacional 
perredista. 
 



 
VIERNES 6 DE MAYO DE 2011 
 

7 

Añadió que presentará un documento al Instituto Estatal Electoral para solicitarle que, en aras de un proceso 
electoral abierto y democrático, organice debates entre los candidatos. “Quiero preguntarle a Roberto Sandoval 
por qué dejó Tepic sumido en la basura y la inseguridad”, dijo el perredista en alusión al candidato de la alianza 
Nayarit Nos Une, que forman los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de 
México. 
 
 
 
Difícilmente PRI o AN podrán arrebatarle el DF, consideran 
 

Identifican ex dirigentes lastres que arrastra el PRD capitalino 
Vital, rencontrarse con la gente y combatir seriamente la corrupción 
 
Ángel Bolaños y Laura Gómez 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 40 
 
Pérdida de identidad de izquierda, disputa de espacios y territorios por grupos y corrientes, dirigentes y militantes 
que persiguen la remuneración del cargo público desvinculándose del movimiento social, y problemas de 
corrupción en las delegaciones que gobierna, son algunos de los problemas del PRD-DF en el diagnóstico que 
hacen algunos ex presidentes de ese partido en sus 22 años de vida. 
 
Para el secretario de Gobierno capitalino, José Ángel Ávila, quien es además consejero nacional del partido, su 
principal reto es lograr la unidad, aunque ya demostró que sabe conciliar posturas y ser gobierno para establecer 
políticas públicas que beneficien a la población más vulnerable. 
 
Con ocasión del 22 aniversario de ese partido, su reflexión fue: “no se nos debe olvidar que el PRD es producto de 
la unión de las izquierdas y así debemos continuar”, para continuar haciendo en el Distrito Federal un gobierno de 
vanguardia. 
 
Agustín Guerrero, Armando Quintero, Martí Batres y Ricardo Ruiz coinciden en que difícilmente el PRI o el PAN 
podrán “arrebatar” al PRD la ciudad, porque son muchos los logros de los gobiernos perredistas en la entidad. 
 
A decir de Guerrero (2003-2005), se aprendió la lección de los comicios de 2000, cuando “el efecto Fox nos tomó 
por sorpresa” y el PAN ganó seis delegaciones. Hoy, asegura el diputado federal, el “efecto Peña Nieto le da vida 
artificial al PRI” en algunas encuestas, pero “a diferencia de hace 10 años estaremos preparados, no podemos 
confiarnos”. 
 
Para ello, consideró, el partido debe rencontrarse con la gente, con sus aspiraciones, y sobre todo “entrar a 
combatir seriamente la corrupción, atender las quejas de los ciudadanos contra quienes están ocupando un cargo 
público para sacar un beneficio personal, porque si algo hizo mucho daño al PRI fue la corrupción, y si el PRD 
quiere mostrarse como un partido distinto, tiene que limpiar la casa”. 
 
Para Quintero (1996-1999), el PRD se consolidó como opción de izquierda, pero entre los problemas que enfrenta 
en los últimos años resaltó “el virus del dinero –dirigentes que se acostumbraron a vivir bien del presupuesto–, 
que tiene infectada gravemente la vida democrática del partido”. 



 
VIERNES 6 DE MAYO DE 2011 
 

8 

 
Para refrendar la confianza de los electores en 2012, dijo que el PRD debe impulsar propuestas con las que la gente 
se identifique y resolver de la mejor manera posible su selección de candidatos, pues “si hacemos un desastre del 
proceso interno” podría seguir perdiendo distritos y delegaciones. 
 
Batres (2005-2006) advirtió que la pérdida de identidad como partido de izquierda lo ha debilitado, por lo que 
debe retomar sus principios y abrazar las causas de la sociedad, mientras Ruiz Suárez (2006-2007) planteó la 
necesidad de resolver sus problemas a nivel ideológico y orgánico: hay dos visiones que se están confrontando 
mientras las corrientes y grupos se disputan posiciones y territorios “en una lucha sin cuartel”. 
 
 
 
El PRI responsabiliza al blanquiazul de frenar la realización de un periodo extraordinario 
 

PRD acusa al tricolor de abrir las puertas al “autoritarismo que 
desea Calderón” 
Los problemas se pretenden resolver con anuncios en la tv, como el Presidente: César Augusto Santiago 
 
Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 14 
 
El periodo extraordinario de sesiones en la Cámara de Diputados se concretará si se producen dictámenes en las 
comisiones legislativas, y si la Junta de Coordinación Política –en el caso de la terna al Consejo General del 
Instituto Federal Electoral (IFE)– alcanza el consenso entre las fracciones parlamentarias. 
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados –centro de discordia en el tema de la 
selección de la terna de consejeros– confirmó su participación en un probable periodo extraordinario sin 
menoscabo de hacer prevalecer su mayoría en el caso de la elección de la citada terna. 
 
César Augusto Santiago y Arturo Zamora rechazaron el “chantaje” de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la 
Revolución Democrática (PRD) en el proceso de selección de la terna referida, y en el trabajo de análisis, dictamen 
y votación en su caso de las iniciativas de reforma a las leyes de Seguridad Nacional y del Trabajo, en las 
comisiones respectivas. 
 
Por el contrario, Armando Ríos Piter, coordinador de los perredistas en San Lázaro, emitió una advertencia al PRI 
porque de continuar colocando frenos a la labor legislativa y en especial la aprobación de la terna al IFE, “el frágil 
sistema democrático corre riesgos de resquebrajarse y abrir la puerta al autoritarismo” que desea el Presidente de 
la República. 
 
El priísta César Augusto Santiago adujo que su bancada no participará en el debate del periodo extraordinario si se 
desconoce la materia legislativa. “Están la presión y el chantaje por la fecha; no podemos ir al ridículo porque la 
urgencia es que las comisiones dictaminen, la de Gobernación, la de Trabajo, la de Defensa, y en esa línea la Junta 
de Coordinación Política tenga un intenso trabajo para sacar el tema de los consejeros electorales. 
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El gran problema es que la señora coordinadora de la junta, Josefina Vázquez Mota, está en campaña por la 
candidatura presidencial del PAN. Son fieles a su tradición, por un lado están por la eficacia legislativa y por el 
otro no convocan a comisiones.” 
 
Con ironía se refirió a la mediatización de la política en México: “El gran dilema es que se quieren resolver los 
problemas de este país con un comercial en la tele, como lo hizo el Presidente ayer, como hacen para hacer un 
nuevo comercial besando al beato papa, o a Osama Bin Laden, ¡en eso andan y eso es lo lamentable!” 
 
En concordancia, su compañero Arturo Zamora reprochó al PAN porque “nosotros ya fuimos muy claros. Se 
aprobó un punto de acuerdo que promovió el PRI para organizar un periodo extraordinario, y me llama la 
atención que ayer el PAN, todos sus senadores, se abstuvieran de votarlo. En el discurso dicen una cosa y en los 
hechos hacen una diferente. Así fue, el día de ayer presentamos por escrito la propuesta y el PAN se abstuvo. ¡Qué 
clase de responsabilidad es esa!” 
 
–Al PRI en San Lázaro se le responsabiliza de la parálisis legislativa –se le dijo. 
 
–No queda duda de que se trata de una estrategia mediática para generar una imagen de nuestro partido que no 
corresponde con la realidad, el tema de los consejeros está en manos del PAN, el tema de los dictámenes está en el 
PAN y el PRD. Para que haya materia deben sesionar las comisiones, y así habrá entonces material de trabajo. 
Entonces que Javier Corral convoque. En todo un año no convocó para el tema de seguridad nacional, así es su 
doble discurso. 
 
Por el contrario, Armando Ríos Piter descalificó al tricolor porque “el PRI lo que hizo ayer (en la Comisión 
Permanente) fue lavarse las manos de las imputaciones que se le han ido haciendo, toda vez que administra la 
agenda política de acuerdo con sus intereses. Administra el tema de seguridad nacional, la reforma política, el 
tema de los consejeros de IFE. 
 
“Se tiene convocada a la Junta de Coordinación Política para el 17 de mayo. Se tiene convocadas a las comisiones 
de Defensa Nacional, Derechos Humanos, Puntos Constitucionales, y ahí nosotros expondremos con los 
razonamientos del ministro Juventino Castro las condiciones para poder dictaminar.” 
 
–La selección de una terna de consejeros ya provocó un dilema en la Cámara –se le recordó. 
 
–El tema de los consejeros del IFE es algo muy sensible, les vamos a plantear una terna. Será una terna que se 
dialogará, se consensuará para que sean consejeros profesionales, representantes ciudadanos, pero sobre todo 
sacar al PRI de esta lógica pervertida de querer poner dos consejeros a modo de cuota. 
 
“Me parece que hay 17 nombres, por supuesto que para nosotros Arely Gómez no es de las mejores, nosotros 
vamos a seguir impulsando a Emilio Álvarez Icaza. Este no puede ser un tema de cuotas, debe ser un tema de 
razones por la calidad de los ciudadanos que se eligen para estos cargos debe imperar la razón.” 
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Arremete contra el TEPJF por exonerar a Peña Nieto y pedir que se sancione al PT 
 

Nadie pide a Calderón que abandone la lucha antinarco, sino 
que la haga eficiente: AMLO 
Descarta participar en la marcha por la paz, pues la mafia “me acusaría de oportunista” 
 
  
Elio Henríquez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 6 de mayo de 2011, p. 13 
 
Tuxtla Gutiérrez, Chis., 5 de mayo. Andrés Manuel López Obrador expresó su apoyo a la Marcha Por la Paz con 
Justicia y Dignidad que partió este jueves de Cuernavaca hacia la ciudad de México, y aclaró que no participará 
porque no quiere que lo acusen de “protagonista y oportunista”. 
 
“Los hombres y mujeres de buena voluntad que quieran sumarse a causas justas deben hacerlo, es su 
responsabilidad y celebro que todas las organizaciones se estén sumando; nosotros no lo hacemos porque creo que 
aprovecharían los de la mafia del poder, los jefes de Calderón, para distorsionar la situación y decir que se está 
utilizando políticamente y actuando de manera oportunista”, afirmó en entrevista. 
 
“Nosotros apoyamos ese movimiento porque es una causa justa. Ya expresé mi postura en Cuernavaca el domingo 
pasado, cuando en la plaza manifesté una vez más mis condolencias a los padres de los jóvenes que han perdido la 
vida, no sólo en el caso del poeta Javier Sicilia sino de muchos otros que desgraciadamente han tenido que padecer 
por la pérdida de sus seres queridos en todo el país, por esta guerra estúpida de Calderón que echó a andar a lo 
tonto”, afirmó. 
 
López Obrador reiteró su exigencia a Calderón de que “modifique su estrategia de combate al crimen organizado. 
Nadie está pidiendo que el gobierno se retire de la lucha contra la delincuencia, pero ahora él está manipulando las 
cosas y actuando de manera demagógica, diciendo que no va a escuchar a quienes piden que el gobierno se retire o 
abdique de la lucha contra la inseguridad y la violencia; eso no lo podría hacer de ninguna manera, pues es una 
responsabilidad del gobierno garantizar la tranquilidad y la seguridad públicas”. 
 
Lo que se le está pidiendo, subrayó, es que “modifique la estrategia que no ha funcionado. Esto lo debió haber 
hecho desde el primer año. Echó a andar una estrategia a partir de acciones coercitivas cuando debía haberse 
actuado de otra manera atendiendo las causas, generando empleos, atendiendo a los jóvenes, combatiendo la 
corrupción (…) ¿cómo quiere que la gente esté satisfecha, si ya van 40 mil muertos y 10 mil desaparecidos y él 
sigue en lo mismo y cada día está peor?” 
 
El tabasqueño encabezó esta tarde un mitin en San Cristóbal, al que asistieron unos 4 mil simpatizantes, como 
parte de la segunda etapa de la gira nacional Salvemos a México. Al final concedió una entrevista colectiva en la 
que habló sobre la marcha, y cuando una reportera preguntó su opinión acerca de la manifestación que el próximo 
sábado realizarán bases de apoyo del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) en San Cristóbal, en apoyo 
a la movilización que partió de Cuernavaca, respondió: “Pues lo veo bien. Siempre que hay una causa justa, todos 
tenemos la obligación de apoyar movimientos que buscan evitar el sufrimiento de la gente”. 
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–¿Cuál sería su llamado al EZLN para la próxima coyuntura de electoral? Porque no lo apoyó en 2006 –interrogó 
otro reportero. 
 
–Vamos a esperar. Creo que ellos ya han hecho su análisis, su reflexión, creo que van a seguir tratando ese tema. 
Desde mi particular punto de vista fue un error que ellos no hayan participado (en 2006), y no sólo eso sino que 
nos hayan atacado, y que esos cuestionamientos le ayudaron a la derecha para profundizar la guerra sucia en 
contra nuestra. Pero yo respeto la decisión que tomen, y que ellos lo valoren hacia adelante. 
 
En su discurso en el parque Bicentenario, ubicado al poniente de la ciudad, el ex jefe de Gobierno del Distrito 
Federal manifestó que su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) busca “transformar el país y hacer 
historia”. 
 
Indicó que este jueves se celebró un aniversario más de la Batalla de Puebla, pero “los tecnócratas no quieren que 
se recuerde esa fecha tan importante”, y evocó a Benito Juárez, Francisco I. Madero, Emiliano Zapata y Francisco 
Villa, a quienes consideró protagonistas de las transformaciones ocurridas en el país. 
 
Al final de mitin se refirió al resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, acerca de que el 
Partido del Trabajo (PT) violó la norma por actos anticipados de campaña en promocionales en que él aparece. 
 
“Es una farsa; siempre he dicho que ese tribunal y los magistrados que lo integran están al servicio de la mafia del 
poder, y ayer se demostró. Exoneran a Enrique Peña Nieto y castigan al PT porque nos da los espacios para dar a 
conocer nuestros puntos de vista”. 
 
Abundó: “Si ustedes ven la televisión, verán cómo todo el tiempo está Peña Nieto. Hace dos días la puse de 
casualidad y ocho minutos estuvo en el noticiero más visto de Televisa. Ocho minutos para decir que había fiesta 
en los municipios del estado de México. ¡Ocho minutos! Es una burla que el Tribunal actúe de esta manera. Vamos 
a esperar la resolución del Instituto Federal Electoral, porque ahora le están pidiendo que en el caso del PT, lo 
sancione. Ojala los consejeros de este organismo actúen con un poco de decoro y dignidad, y hagan valer su 
autonomía”. 
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La Marcha Nacional por la 
Paz con Justicia y Dignidad 
partió ayer de Cuernavaca ha-
cia la Ciudad de México.

“Este tipo de movimien-
to unifica a distintos sectores, 
como empresarios como Mar-
tí hasta movimientos zapatis-
tas”, dijo el poeta Javier Sicilia, 
promotor de la marcha, luego 
de que su hijo fuera asesinado 
junto con otras seis personas.

También participan Raúl 
Vera, Obispo de Saltillo; el ac-

tivista Eduardo Gallo; familia-
res de las víctimas de la guar-
dería ABC de Hermosillo, So-
nora, y Julián LeBarón, líder 
mormón de Chihuahua, en-
tre otros.

Según cálculos oficiales, 
ayer por la tarde marchaban 
850 personas antes de llegar al 
poblado de Coajomulco, Mo-
relos, donde realizaron su pri-
mera parada y pernoctaron.

Daniela Rea y Benito Jiménez

Arranca la marcha por la paz
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Acusan a Gobernadores de frenar la reforma

Resisten estados
los juicios orales

‘Tenemos
que pedir
perdón’

ESTADOS

Un viaje  
al ‘pocito’
Trabajar en los pozos 
mineros es riesgoso  
y extenuante. A cambio, 
se pagan $70 por 
tonelada de carbón.
PáginA 18

BUEnA MESA

Para chefs, 
¡mi mamá!
Cuatro cocineros 
profesionales confiesan 
cuáles son esos 
platillos que sus mamás 
preparan como nadie.
PáginA 1

SUPLEMEnTO U2

Con un espacio 
en la historia
Todo lo que se debe 
saber de la gira “360°” 
y la historia de U2 antes 
de sus presentaciones 
en el Distrito Federal.
SóLO SUScriPTOrES

Preocupa a IFAI falla de Fiel

Aplaude fallo
sobre Cofetel

d Los manifestantes avanzaron sobre la autopista Cuernavaca-DF.

nAciOnAL

Dan Energía  
a Carlos Pascual
El Embajador saliente 
de EU en México se 
desempeñará como 
enviado especial para 
asuntos energéticos.
PáginA 13

d ‘No le voy a entrar
hasta que me quemen
los zapatos’, dicen
algunos Mandatarios

Claudia Salazar  
y Claudia Guerrero

El secretario técnico para la im-
plementación del nuevo sistema 
de justicia penal, Felipe Borrego 
Estrada, denunció ayer que hay 
Gobernadores que se niegan a im-
pulsar e implementar modifica-
ciones legales que den entrada a 
los juicios orales.

Durante el Tercer Foro Jui-
cios Orales, para que la Justicia 
Se Escuche, el funcionario expu-
so que hay Mandatarios estatales 
que han reconocido que no van a 
apurar la aplicación de la refor-
ma constitucional ni solicitarán 
la ayuda federal para implemen-
tarla más pronto.

“Ha habido Gobernadores 
que me dicen: ‘Yo no le voy a en-
trar hasta que me quemen los za-
patos’. Me lo han dicho.

“¿Por qué? Porque, como tie-
nen los ocho años (para aplicar la 
reforma) y es un Estado sobera-
no y es un Estado libre, ellos di-
cen: ‘A mi modo, a mis tiempos’ y 
a sus momentos”, explicó Borre-
go Estrada.

Dijo que, en un Estado que se 
negó a identificar, un Gobernador 
le informó que la reforma se ha-
ría a su modo y que no necesita-
ba de su asesoría como secreta-
rio técnico.

“Fui con el Gobernador, estu-
ve platicando con él, y al final me 
dice: ‘Es que no los vamos a ne-
cesitar porque nosotros contra-
tamos un despacho y nosotros 
vamos a hacer la reforma a nues-
tro modo’.

“Tiene todo el derecho. ¿Por 
qué? Porque así dice la reforma, 
desgraciadamente”, mencionó.

Borrego Estrada afirmó que, 
para el éxito en la implementa-
ción de la reforma, no basta con 
el liderazgo de la Federación, si-
no que también se necesita de las 
entidades federativas.

En tanto, el investigador de 
la UNAM Pedro Salazar advir-
tió que es una corresponsabili-
dad tanto de los estados como 
del Gobierno federal avanzar en 

la implementación de la reforma 
al sistema de justicia y la de los 
juicios orales.

“Para cuando les quemen los 
zapatos, van a estar incendiadas 
las entidades”, advirtió.

“La urgencia de contar con 
normas, recursos y políticas que 
hagan realidad lo que estas nor-
mas prometen es un imperati-
vo para el Estado en su conjunto, 
no para este Gobierno ni para el 
próximo”, explicó.

Salazar resaltó que las refor-
mas en la legislación secundaria 
que están pendientes de aproba-
ción en el Congreso deben ser un 
esfuerzo acompañado de una ac-
ción coordinada de las entidades 
federativas porque la integridad 
es fundamental.

El diputado del PAN Óscar 
Marín Arce señaló que a muchos 
Gobernadores no les gusta hablar 
de crimen organizado, narcotráfi-
co ni reformas legales en sus enti-

dades porque no dan votos y son 
temas difíciles de procesar para 
la ciudadanía.

El senador priista Pedro Joa-
quín Coldwell, presidente de la 
Comisión de Puntos Constitu-
cionales, dijo que se debe involu-
crar no sólo a quien resulte titu-
lar del Poder Ejecutivo federal en 
las próximas elecciones, sino tam-
bién a los Gobernadores de los es-
tados para que el sistema funcio-
ne ya en 2012.

d Celebra Calderón
que la Comisión
pueda fijar las tarifas
de interconexión

Mayolo López 
Enviado

PUEBLA.- El Presidente Felipe 
Calderón elogió ayer el fallo de la 
Suprema Corte de Justicia, pues 
argumentó que fortalece las fa-
cultades de la Comisión Federal 
de Telecomunicaciones (Cofetel) 
para fijar las tarifas de interco-
nexión telefónica.

Durante una comida con em-
presarios, consideró que esta me-
dida será un cambio destinado a 
favorecer la competitividad.

El Mandatario dijo que, aun-
que México se ha vuelto más 
competitivo, se necesita desre-
gular más, y a eso obedecen varias 
aperturas que se han hecho.

Puso como ejemplo el tema 
de las telecomunicaciones, donde 
antes el precio de interconexión 
era de 1.40 pesos, y que la libera-
ción de nuevas frecuencias per-
mitió que nuevos jugadores entra-
ran y se bajaran los precios.

“Y también las decisiones de 
la Suprema Corte. Por ejemplo, la 
que toma hace dos días al no con-
siderar que deba proceder la sus-
pensión en amparo cuando la Co-

fetel regula telecomunicaciones.
“La Cofetel determinó, hace 

pocos meses, que el precio de in-
terconexión es de 39 centavos, y 
ahora se vuelve prácticamente 
obligatorio para la mayoría de las 
compañías, lo cual va a significar 
otro cambio, de mayor o menor 
medida, pero positivo”, planteó.

Calderón agregó que es nece-
sario seguir impulsando cambios, 
de ahí la pertinencia de revisar la 
reforma laboral.

REFORMA / Staff

El Instituto Federal de Acceso a 
la Información y Protección de 
Datos (IFAI) solicitó al Servicio 

de Administración Tributaria 
(SAT) que le informe las fa-

llas relacionadas con la Fir-
ma Electrónica Avanzada 

(Fiel).
REFORMA publi-

có el 3 de mayo que, 
al utilizar la 

Fiel en la sección Sicofi del sitio 
del SAT, pueden revelarse el RFC 
y la contraseña privada del usua-
rio en caso de una interrupción 
en la conexión de internet.

El SAT explicó que estos da-
tos sólo pueden ser vistos por el 
contribuyente y que ningún fun-
cionario del organismo tiene ac-
ceso a ellos.

Sin embargo, Jacqueline Pes-
chard, presidenta del IFAI, solici-
tó a la dependencia más detalles 
sobre la falla.

“El órgano desconcentrado 
que usted representa debe adop-

tar las medidas necesa-

rias que garanticen la seguridad 
de los datos personales y eviten su 
alteración, pérdida, transmisión y 
acceso no autorizado”, demanda 
Peschard en una misiva a Alfredo 
Gutiérrez, titular del SAT.

Pidió, además, información 
sobre qué implicaciones pueden 
producirse para los titulares de 
los datos personales afectados por 
el error y qué medidas técnicas y 
operativas tiene planeado imple-
mentar el SAT al respecto.

Asimismo, el fisco tendrá que 
detallar cómo viaja la informa-
ción en la interacción que el usua-
rio tiene en su portal.

REFORMA / Staff

Rommel Moreno Manjarrez, Pro-
curador general de Justicia de Ba-
ja California, consideró ayer que 
los funcionarios, en particular 
aquellos que operan los sistemas 
de justicia, deben pedir perdón a 
la sociedad por los altos índices 
de impunidad y la falta de arrojo 
para aterrizar la reforma de jui-
cios orales.

“Estamos acá, delante de us-
tedes, pidiendo perdón. Tenemos 
que pedir perdón los funcionarios 
públicos. Tenemos que disculpar-
nos con todos ustedes. Quiero ha-
blar a nombre de muchos fiscales 
que no resolvieron los casos”, dijo 
visiblemente consternado.

Al participar en el Foro sobre 
Seguridad y Justicia, aceptó que 
el crimen organizado “nos ha ro-
bado el País desde muchos fren-
tes” y provocado una cierta pará-
lisis social a través del miedo.

Destacó que el nuevo siste-
ma penal de Baja California, que 
arrancó en agosto de 2010, ha 
permitido reducir la impunidad, 
brindar un mejor servicio, mejo-
rar la credibilidad en las institu-
ciones, contar con servidores pú-
blicos mejor capacitados y agili-
zar la justicia.

Antonio Baranda
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Granados Chapa. Manlio Fabio Beltrones (13) • Segovia, Sarmiento,  
Jáuregui (14) • Villoro, Aristegui F. (15) • Capitanes (Neg. 3)

entre la espada
Los Pumas cayeron anoche 3-1 ante Rayados  
en Monterrey y necesitarán ganar por 
diferencia de dos goles el domingo en CU para 
avanzar a Semifinales en la Liguilla.

PáginAS 6 y 7 

...y la 
pared
América fue derrotado 
“a domicilio” por 
Morelia, y el domingo 
debe ganar a Monarcas 
por dos goles si quiere 
seguir con vida. 
 PáginAS 2 A 4
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gEnTE!

Un ‘Monstruo’ 
llega al Sol
Lady Gaga 
conquistó anoche 
a sus fans en su 
primer concierto 
en el DF.
PáginA 1
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 La liberación de nuevas 
frecuencias que hemos he-
cho (...) permitió que entraran 
nuevos jugadores, particular-
mente en telefonía-internet. 
Eso ha generado más compe-
tencia. Ha bajado precios  
en telecomunicaciones”.
Felipe Calderón
Presidente de la República
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'Engorda' el IFE fondo inmobiliario 
Avalan gastar $1,175 millones entre 2011 y 2015. Protegen programa con otro fideicomiso; prevén ejercer 
'cochinito' de 2010 
 
Guadalupe Irízar y Claudia Guerrero 
 
(6 mayo 2011).- La Junta General Ejecutiva del IFE aprobó invertir mil 175 millones de pesos en su Programa de 
Infraestructura Inmobiliaria entre 2011 y 2015. 
 
Uno de sus objetivos es que el IFE cuente con al menos 29 edificios propios en todo el País y reduzca el pago de 
rentas por 250 millones de pesos anuales. 
 
"Atender el rezago inmobiliario es un objetivo no sólo prioritario sino que en muchos casos es urgente", señala el 
plan, aprobado el pasado 26 de abril. 
 
Actualmente, el IFE tiene 655 inmuebles y predios en todo el País, de los cuales 48 están en comodato, 32 son 
propios y 575 son arrendados. 
 
Aunque no aborda el tema de la devolución del "cochinito" de 348 millones de pesos, producto de subejercicio de 
2010 y depositado en el fondo inmobiliario creado en diciembre pasado, el programa sí prevé utilizarlo en la 
última etapa de inversión. 
 
El proyecto quinquenal prevé recurrir a la figura jurídica del fideicomiso para depositar los fondos a partir de este 
año. 
 
La primera etapa, en 2011, incluye la "construcción en los terrenos con cláusula de reversión, y remodelación, 
reestructuración, adquisición y mantenimiento de las Juntas Locales con los 235 millones de pesos autorizados". 
 
La cláusula de reversión indica que, si no se hacen las obras en predios prestados o donados, se puede perder su 
propiedad. 
  
PRIORIDADES 
  
En esta primera etapa, el IFE pretende concluir la remodelación de la Junta Local de Guadalajara, Jalisco; 
reestructurar el edificio de la Junta Local de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; adquirir un edificio para la Junta Local de 
Culiacán, Sinaloa, y dar mantenimiento a las Juntas Locales y Distritales. 
 
La segunda etapa, entre 2012 y 2013, incluye construir en terrenos propiedad del IFE, así como remodelación, 
reestructuración, adquisición y mantenimiento de Juntas Locales. 
 
"(Se pretende) priorizar la compra, construcción y/o terminación de los inmuebles en los casos en que se paguen 
rentas excesivas, representen una carga financiera adicional o la oferta inmobiliaria sea escasa", apunta el plan. 
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La tercera y última etapa -entre 2013 y 2015- se centra en la "construcción en los terrenos propiedad del IFE, 
remodelación y concentración en oficinas centrales, remodelación, reestructuración, adquisición y mantenimiento 
de Juntas Locales, sujeto a disponibilidad de recursos". 
 
Ante el monto del gasto en rentas y la dispersión de oficinas en el Distrito Federal, el IFE evalúa diferentes 
alternativas, entre ellas la compra o construcción de un solo inmueble en donde se concentren sus actividades. 
 
"Estudiar las distintas posibilidades de compra y construcción de un inmueble con la suficiente capacidad para 
concentrar las oficinas de Instituto que se encuentran dispersas en el Distrito Federal", detalla el documento. 
 
Legisladores de la Comisión Permanente del Congreso analizan un exhorto al IFE para que envíe un informe 
detallado sobre las supuestas irregularidades en la adquisición del edificio en avenida Acoxpa 434, en la Ciudad de 
México. 
 
A propuesta del coordinador del PT, Ricardo Monreal, los legisladores valoran incluso pedir la comparecencia del 
presidente del IFE, Leonardo Valdés, para que rinda cuentas sobre los presuntos casos de corrupción relacionados 
con los manejos inmobiliarios de ese órgano.Claudia Guerrero 
  
Proyección 
  
El programa quinquenal del IFE contiene el siguiente desglose de inversiones inmobiliarias:  
(Millones de pesos) 
 
1,175 en cinco años 
235 anuales 
348 además dispondrán del 'ahorro' de 2010 
 
 
 

Pretenden ser partido siete grupos políticos 
Se quedan en el camino 2 agrupaciones locales. Detallan en el IEDF que los interesados tienen hasta julio para 
cumplir requisitos 
 
Óscar del Valle 
 
(6 mayo 2011).- Para este año, siete Agrupaciones Políticas Locales en el Distrito Federal buscarán consolidarse 
como partido político local, aunque el camino no es sencillo. 
 
Pese a que en enero pasado nueve agrupaciones presentaron ante el Instituto Electoras del Distrito Federal (IEDF) 
su intención de formalizarse como partido, dos de ellas ya desistieron ante los requisitos que deben cumplir antes 
de julio de este 2011. 
 
Las agrupaciones que ha anunciado su intención ante el IEDF son Movimiento Libertad, Proyecto Integral 
Democrático de Enlace, Movimiento Social Democrático, Asociación Mexicana de la Familia Pro Desarrollo 
Nacional, Agrupación Cívica Democrática, México Avanza y Asociación Profesional Interdisciplinaria de México. 
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De acuerdo con la consejera del Instituto Electoral local, Yolanda León, presidenta de la Comisión Permanente de 
Asociaciones Políticas, fue en enero cuando las denominadas APL presentaron su solicitud ante el órgano. 
 
"No ha habido ningún partido político local desde el 2009 que fue la primera vez que se planteó la posibilidad de 
su creación, pero nadie cumplió los requisitos. Ahora, dos de ellas se desistieron de su intención de constituirse 
como partido político, que son Fuerza Popular y Línea de Masas y Ciudadanos Activos del DF, ya dijeron que no 
estaban interesados. 
 
"De los siete que quedan, solamente dos han intentado llevar a cabo las asambleas que señala el código electoral, 
sin embargo a la fecha no se ha llevado ninguna", señaló la consejera. 
 
Un futuro poco promisorio es que la Consejera ve para dichas agrupaciones en su proyecto de consolidación como 
partidos políticos locales, pues los requisitos mínimos les han sido difíciles de completar. 
 
La complejidad de los requisitos es el principal obstáculo y elemento que desmotiva a las agrupaciones políticas a 
desistir del proceso de registro como partido, pues le requieren una gran cantidad de militantes. 
 
"Sólo dos han presentado movimientos (Movimiento Civil Democrático y Agrupación Cívica Democrática). La 
demás no han podido llevar a cabo sus asambleas porque no han logrado las mil personas que se requieren para 
hacerlas. 
 
"Además, tienen que hacer por lo menos una asamblea en cada delegación con el dos por ciento de cada padrón, 
mínimo, y eso es lo que les ha costado trabajo juntar el quórum de los mil y de la representación de los padrones", 
agregó la funcionaria. 
 
Los interesados tienen hasta julio del 2011 para acreditar y cumplir con todos los requisitos, en caso contrario, su 
intención se verá mermada y sin frutos en el ámbito político de la Ciudad de México. 
 
León agregó que habrá que esperar a que se cumplan los tiempos estipulados en el código electoral para saber el 
resultado de los intentos de conformar partidos políticos locales. 
 
Largo proceso 
  
De acuerdo al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del DF, las APLs deben cumplir varios 
requisitos para ser partido. 
  
· Contar con un número de afiliados no menor al 2 por ciento de la lista nominal en cada una de las 16 
delegaciones. 
 
· Celebrar en presencia de un representante del IEDF una asamblea cuyo número de ciudadanos residentes de la 
misma demarcación no será inferior a 1 mil afiliados. 
 
· Para la realización de la asamblea el representante deberá registrar, verificar y validar los asistentes y certificará 
el número de afiliados que concurrieron a la asamblea. 
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· Celebrar una asamblea local constitutiva en presencia de un representante del Instituto en donde deberá acudir 
por lo menos el 80 por ciento de los delegados propietarios. 
 
 
 

Llega corrupción al Trife, dice AN 
Tejen funcionarios redes de poder, acusan. Deploran exoneración de Gobernador priista; ven una contradicción al 
culpar a televisoras 
 
Carole Simonnet 
 
(6 mayo 2011).- El PAN criticó ayer que Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
usen sus cargos para proteger sus intereses y tejer redes de corrupción. 
 
"Los actos cometidos por funcionarios del TEPFJ provocan desánimo, desconfianza e incertidumbre y 
dependencia a la hora de emitir sus resoluciones. 
 
"Los mexicanos no merecen tener este tipo de funcionarios públicos que aprovechan su tarea jurisdiccional para 
tejer redes de poder y corrupción", sostuvo el CEN del blanquiazul en un comunicado. 
 
Calificó de absurda la resolución del Tribunal que exoneró de responsabilidad al Gobernador Enrique Peña Nieto, 
por la transmisión de spots sobre su Quinto Informe de Gobierno a nivel nacional, y sólo culpó a las televisoras 
que los transmitieron más allá del territorio mexiquense. 
 
"Es aberrante constatar que en el expediente quedó acreditado que ni el Gobernador ni el Coordinador de 
Comunicación Social son responsables de la difusión de los promocionales de su Informe de Gobierno fuera del 
Edomex". 
 
Enfatizó que si la resolución responsabiliza a las televisoras por la emisión de los spots a nivel nacional, no se 
puede omitir la corresponsabilidad de servidores públicos implicados. 
 
Durante la sesión, el miércoles pasado, votaron a favor de la exoneración de Peña Nieto, además de la presidenta 
del Tribunal y ponente del caso, María del Carmen Alanís, los Magistrados Manuel González Oropeza, Constancio 
Carrasco y Flavio Galván. 
 
En contra de eximir al Mandatario priista votaron Pedro Esteban Penagos, Alejandro Luna Ramos y Salvador 
Olimpo Nava. 
 
El PAN reiteró sus críticas a Alanís por no haberse excusado del caso, pese a que, el pasado 9 de marzo, se reunió 
en su casa con diputados priistas. 
 
"A pesar que el PAN pidió su excusa por haberse reunido fuera de las instalaciones oficiales con operadores 
priistas antes de resolverlo, María del Carmen Alanis, la Magistrada ponente del caso, propuso en su proyecto de 
sentencia revocar la resolución del IFE, en el cual se había determinado la violación de la Constitución y del 
Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) por parte del priista. 
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"En su proyecto aprobado, en mayoría por el TEPJF, Alanís planteó además ordenar al IFE que sancione a las 
televisoras que difundieron los spots a nivel nacional, en vez de sancionar al Gobernador mexiquense, quien fue el 
que los contrató", agrega el comunicado del blanquiazul. 
  
Raspón al Tribunal 
  
Rubén Camarillo, secretario de Elecciones del PAN, dijo que la resolución atenta contra la inteligencia de los 
ciudadanos. 
 
"Pretender exonerar a un funcionario público, en los términos en los que lo hizo María del Carmen Alanís, 
diciendo que es culpa de las televisoras y no del funcionario, es un precedente peligroso", dijo. 
 
 

Señala Bravo Mena apoyo estatal al tricolor 
 
(6 mayo 2011).- TOLUCA. Tras registrar su candidatura ante el IEEM, el abanderado panista a la Gubernatura 
mexiquense, Luis Felipe Bravo (izq.), advirtió que el Gobierno estatal apoya al PRI mediante la operación de 
programas y acciones encubiertas. Lo acompañan Gustavo Madero, dirigente del PAN, y Josefina Vázquez Mota, 
coordinadora de los diputados federales de su partido. 
 
 
 

Protegen a Peña, denuncian perredistas 
 
Érika Hernández y Guadalupe Irízar 
 
(6 mayo 2011).- Al exonerar a Enrique Peña Nieto, por la difusión ilegal de spots, los Magistrados del Tribunal 
Electoral Federal otorgan impunidad al Mandatario priista, acusaron ayer dirigentes del PRD. 
 
"Los Magistrados, particularmente quienes formaron la mayoría de cuatro votos con los que se aprobó la 
sentencia, lanzan un mensaje de impunidad para los gobernantes y para todo aquel que intente burlar la ley para 
autopromocionarse ilegalmente con miras al 2012", dijo Jesús Zambrano, presidente del sol azteca Sostuvo que la 
resolución del Tribunal es incongruente, pues exime al Mandatario mexiquense, pero sanciona a las televisoras 
que emitieron los spots. 
 
La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, aseguró que el fallo confirma el compromiso que tiene la 
presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, de "cuidarle la espalda" al mexiquense. 
 
"Deja ver cómo el Tribunal tiene los dados cargados a favor del PRI y de Peña Nieto", añadió. 
 
El representante del PRD ante el IFE, Camerino Márquez, dijo que Alanís está más preocupada por su reelección 
en el cargo y por proteger a Peña Nieto, que por hacer cumplir la ley. 
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Consideró que la cena, realizada en casa de Alanís el pasado 9 de marzo y a la que acudió el entonces diputado 
priista Luis Videgaray, sí influyó en la sentencia. 
 
"Desde luego que sí, porque si no hubiera de por medio ese expediente, ella puede cenar con quien quiera. 
 
"Pero tuvo la cena con quien ahora es el coordinador de la campaña del PRI en el Estado de México (Videgaray), 
con un consejero del IFE (Marco) Baños, y con otro de los aspirantes (a consejero), Enrique Ochoa, y, pues, es 
evidente que hablaron del asunto Peña Nieto", apuntó Márquez. 
 
 
 

Impugnan fallo incompleto contra el Verde 
 
Guadalupe Irízar 
 
(6 mayo 2011).- El PRD presentó ante el Tribunal Electoral Federal un recurso de apelación en contra del fallo 
incompleto del IFE, por la transmisión de propaganda del PVEM en medios electrónicos. 
 
Consideró una omisión no tener por aprobada la resolución del IFE, luego de que, por mayoría de votos, se 
consideró fundado el proyecto de resolución en contra del Verde por hacer propaganda en telenovelas, revistas y 
spots a nivel nacional durante las campañas de 2009. 
 
El pasado 27 de abril, al someter a votación la multa al PVEM por más de 288 millones de pesos, en la sesión del 
Consejo General se registró un empate de tres votos a favor y tres en contra. 
 
Ante esto, el sol azteca solicitó que se pondere el voto del presidente del IFE para aprobar una resolución con 
certeza jurídica. 
 
En su recurso, entregado el martes pasado ante el IFE, el PRD impugnó que se haya pospuesto la resolución y 
sostiene que el Consejo General está legalmente integrado con seis consejeros. 
 
"La determinación de la autoridad responsable, de posponer la resolución definitiva del procedimiento de quejas 
en materia de fiscalización de los recursos de los partidos políticos, instaurado en contra del Partido Verde 
Ecologista de México, es incorrecta y vulnera el principio de legalidad y de certeza que debe prevalecer respecto a 
la resolución de asuntos como el que nos ocupa. 
 
"No es posible dejar sin resolver los asuntos, debiendo ponderarse el voto del presidente del Consejo. Sólo se hace 
uso del voto de calidad o ponderado en situaciones excepcionales, como ocurre en el caso que nos ocupa y, en 
consecuencia, lo procedente es dar un voto de calidad, de manera excepcional", pide el PRD. 
 
 
 
 
 
 



 
VIERNES 6 DE MAYO DE 2011 
 

7 

Llueven las críticas en el 22 aniversario 
 
Érika Hernández 
 
(6 mayo 2011).- El 22 aniversario del PRD estuvo enmarcado no sólo por la llovizna y el viento, sino también por la 
cascada de críticas y reclamos de militantes e intelectuales ante la crisis por la que atraviesa el partido. 
 
Por la mañana, en un auditorio semivacío, sin la presencia de su presidente nacional, Jesús Zambrano -quien viajó 
a Nayarit para presidir el arranque de campaña del candidato a la Gubernatura, Guadalupe Acosta-, el historiador 
Enrique Semo advirtió que el PRD está lejos de tener las mejores condiciones para competir. 
 
Los dirigentes, dijo, no pueden negar que el partido vive en una profunda crisis, una agonía, de la que debe 
despertar para lanzar una ofensiva si quieren aparecer en 2012. 
 
"Se necesita una renovación a fondo, si todavía eso es posible. Si no van al fondo de los problemas, si no 
constituyen un basta a las viejas formas de hacer política, que se han atrincherado en el partido, si no van a la 
práctica con unidad, no tendrán éxito", auguró Semo ante algunos fundadores. 
 
Al ceder Semo el micrófono a los militantes, éstos criticaron la integración de la dirigencia. 
 
"¿Cómo se puede lograr la unidad en un partido cuando no se disputan proyectos, sino puestos? ¿Se puede ser 
competitivo cuándo en el partido no predominan los perfiles capaces, sino las cuotas?", preguntó uno. 
 
Otro afirmó que el sol azteca tiene que dar una imagen de unidad, al menos como lo ha hecho el PRI, al reunir al 
senador Manlio Fabio Beltrones y al Gobernador Enrique Peña Nieto. 
 
Más tarde, al inaugurar el Jardín de la Democracia, familiares de líderes de izquierda como Demetrio Vallejo, 
Valentín Campa, Heriberto Castillo, Benita Galeana y Othón Salazar, exigieron retomar los valores de justicia por 
los que lucharon sus antepasados. 
 
El PRD conmemoró a estos personales con la instalación de placas con su nombre en un área verde frente a la sede 
nacional. 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Caleidoscopio 
 
Catón 
 
(6 mayo 2011).- "La suave patria", el emblemático poema de Ramón López Velarde, cumplió 90 años el Domingo 
de Pascua de esta Semana Santa que pasó. El poeta fechó esa opus magna el 24 de abril de 1921. Nacían sus versos, 
hermosamente endecasílabos, y moría él: pocas semanas después se le acabó la vida a los 33 años, "la edad del 
Cristo azul" que se le acongojaba en la atribulada dualidad de su agonía -o sea combate- entre el azul y el barro, 
entre el espíritu y la carne. Yo amo ese poema. Si estuvieras aquí conmigo, te lo recitaría de memoria. "La suave 
patria" es un caleidoscopio; un collage; una sucesión de diapositivas sin orden aparente, hiladas como intuiciones 
súbitas, igual que si el poema se hubiese ido haciendo a sí mismo. 
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Eso sucede con la verdadera poesía: se hace a sí misma, y el poeta es sólo su amanuense. No son vigentes ya, obvio 
es decirlo, algunas de las idílicas imágenes de ese entrañable canto laudatorio. Pero algunas de sus palabras 
parecen haber sido escritas hoy. López Velarde vio "la hora actual, con su vientre de coco", es decir redondo, como 
el de una mujer preñada; una hora cargada de futuros acontecimientos. Así es la presente hora de México. De 
nueva cuenta trepida el país, sacudido ahora por otras violencias diferentes a las de la Revolución que vivió el 
zacatecano, pero ominosas como aquéllas. Ya no puede ser esa patria siempre igual, fiel a su espejo diario. En el 
cristal se reflejan hoy la pobreza, la injusticia, y uno de los mayores frutos de esos males: la inseguridad. 
Enfrentada al hambre y al obús, otra tendrá que ser la patria, muy distinta, para que vuelva a tener las suavidades 
que perdió. Y sin embargo estas horas sombrías no son culpa de la patria. Ella es -lo dijo el poeta- impecable y 
diamantina, vale decir sin mancha, clara y fuerte. Inaccesible al deshonor, seguirá floreciendo por encima de las 
perversidades de sus malos hijos, y sobre la tibieza y dejadez de de quienes quizá no somos malos, pero sí 
indiferentes, aun sabiendo que nuestra indiferencia abre la puerta a la maldad. Tomo el inadvertido aniversario, 
estos 90 años de "La suave patria", y lo hago ocasión para decir mi fe en ese México tan diferente al de López 
Velarde, y tan igual al que pintó en ese mural hecho de palabras que es su poema testamentario. Mayor fue la 
violencia que conoció el jerezano. Pero los truenos de tempestad que oyó no lo hicieron mirar a la patria como algo 
duro o torvo, sino suave, con belleza y ternuras de mujer. Veamos así a México los mexicanos de hoy. Abracemos a 
nuestra suave patria. Abracémonos en ella. Hagámosla florecer, alacena y pajarera, de modo que llegue un nuevo 
día en el que todos sus hijos -nuestros hijos- puedan tener los dones de la canción y el pan... Termino con el relato 
de una historietilla, para aliviar la gravedumbre de esta perorata que a mis cuatro lectores infligí... Don Astasio 
salió de la oficina a media tarde, pues sintió cierto amago de jaqueca. Al llegar a su casa sorprendió a su mujer, 
doña Facilisa, entrepiernada con un lacertoso individuo. Colgó don Astasio en el perchero su cachucha de fieltro y 
su bufanda, y fue al chifonier donde guardaba la libreta en que tenía anotados diversos términos peyorativos para 
tildar con ellos a su esposa en tales ocasiones. Regresó a la alcoba y le dijo a la infidente: "¡Pípila!" Ese vocablo es 
un mexicanismo que sirve para designar a la mujer fácil de cuerpo. El diccionario de la Academia lo registra, y de 
ahí don Astasio lo tomó. Tras de pesiarla en esa forma don Astasio le dijo a la señora: "¿Puedes explicarme por qué 
te hallo en este trance, al mismo tiempo pecaminoso e ilegal, contrario a las buenas costumbres y a la urbanidad?" 
Sin suspender los meneos del in and out le respondió con desparpajo doña Facilisa: "Y tú, ¿puedes explicarme por 
qué llegas a la casa antes de tiempo?"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(6 mayo 2011).- EN LA SECRETARÍA de Hacienda, que comanda Ernesto Cordero, cuentan que por las noches se 
escuchan los aullidos de un enorme coyote. 
 
Y ES QUE funcionarios estatales de Nuevo León, Veracruz y Quintana Roo afirman que el jefe de la Unidad de 
Coordinación con Entidades Federativas, Carlos Garza Ibarra, les ha prometido ayudarlos a renegociar 
ventajosamente algunas deudas de esas entidades. 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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LO CURIOSO ES que, de aceptar, insiste en que el movimiento se haga a través de la empresa Acerta Consultores, 
que es manejada en Baja California por el ex secretario de Planeación y Finanzas de esa entidad Armando Arteaga 
King. 
 
PERO SEGURO que tooodo se trata de un malentendido, porque es impensable que a esos niveles haya tráfico de 
influencias... ¿verdad? 
  
MUY INTERESANTE se puso una cena entre la plana mayor del gobierno de Baja California y empresarios de 
primer nivel. 
 
A LA REUNIÓN, que se realizó en un hotel ubicado a un costado de la Alameda, convocaron el gobernador 
bajacaliforniano, José Guadalupe Osuna; su procurador, Rommel Moreno, y el creador del proyecto Tijuana 
Innovadora, José Galicot. 
 
Y LOS INVITADOS fueron empresarios como Claudio X. González, Eduardo Tricio, Pablo Escandón Cusi, Eugenio 
Garza Herrera y Alejandro Martí, a quienes se les presentó el programa con el que se han mitigado los efectos 
negativos del crimen organizado en Tijuana. 
 
SE SUPO que también fueron invitados empresarios de Nuevo León y Michoacán para ver si se animan a adoptar 
el modelo en sus entidades. 
 
SERÁ INTERESANTE ver si los gobernadores Rodrigo Medina y Leonel Godoy están interesados en apoyar 
opciones similares en Monterrey y Morelia, en donde la actividad del narco va a la alza y nomás no se ve para 
cuándo pudiera menguar. 
  
VAYA bronca en la que está metido el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard. 
 
AUNQUE los transportistas que llevan la basura al Bordo Poniente accedieron a reanudar sus labores con tal de 
que les paguen en abonos lo que les deben, en cualquier momento pueden volver a poner en jaque a la ciudad si los 
pagos no llegan. 
 
Y TODO INDICA que ese asunto es apenas la punta de un enorme iceberg que acecha las finanzas locales. 
 
EL HECHO es que a alguien en la administración capitalina le fallaron los números y no tienen dinero suficiente 
para pagar por ese servicio básico e indispensable para el funcionamiento de la urbe. 
 
PERO, más allá de la forma, quizás la preocupación tendría que ser por el fondo; es decir, el modelo aplicado por 
las dos últimas administraciones perredistas del DF en el que ofrecen a la IP hacerse cargo de servicios o construir 
obras que serán pagadas a largo plazo. 
 
NO VAYA a ser que en unos años estemos viendo empresas que dejan de medir los consumos de agua o que 
cierran las vías urbanas de cuota porque el GDF no puede pagarles la mensualidad prometida. 
 
EN MEDIO de la lucha sin cuartel que está librando, el Presidente recibió como cubetada de agua fría la falta de 
apoyo de su antecesor. 
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PERO ni modo, Barack Obama tuvo que aguantarse el plantón que le dio George Bush Jr., quien no llegó a la 
ceremonia de ayer en la Zona Cero de Nueva York. 
 
¿O EN quién estaban pensando? 




